

Jahresbericht 2022

Liebe Mitglieder, liebe Leser/innen

Normalität! Endlich konnten wir uns wieder ungehindert dem widmen, was uns am Herzen liegt, was uns interessiert und was unsere Berufung ist: dem Trinkwasser. Sauberes Trinkwasser ist von entscheidender Bedeutung für das Überleben, die Gesundheit und das Wohlbefinden von Menschen, Tieren und der Umwelt. Es spielt eine grundlegende Rolle in vielen Aspekten unseres Lebens. Hier sind einige Gründe, warum sauberes Trinkwasser so wichtig ist:

Gesundheit: Sauberes Trinkwasser ist unerlässlich für die Gesundheit von Menschen. Verunreinigtes Wasser kann Krankheiten wie Durchfall, Cholera, Typhus und viele andere wasserübertragene Krankheiten verursachen, die schwerwiegende gesundheitliche Folgen haben können, insbesondere für Kinder, ältere Menschen und Menschen mit geschwächtem Immunsystem.

Lebenserhaltung: Wasser ist lebensnotwendig für alle Lebewesen. Der menschliche Körper besteht zu einem erheblichen Teil aus Wasser und wir benötigen regelmässig Wasser, um zu trinken, zu kochen, zu waschen und unsere Körperhygiene aufrechtzuerhalten.

Landwirtschaft und Ernährung: Landwirtschaft ist auf ausreichende Wasserressourcen angewiesen, um Pflanzen anzubauen und Tiere zu versorgen. Sauberes Wasser ist entscheidend für die Bewässerung und den Anbau von Nahrungsmitteln. Verunreinigtes Wasser kann Ernteverluste und eine Beeinträchtigung der Lebensmittelversorgung zur Folge haben.

Umweltschutz: Gewässer sind Lebensräume für zahlreiche Pflanzen und Tiere. Verunreinigtes Wasser kann nicht nur die aquatische Fauna und Flora schädigen, sondern auch ganze Ökosysteme beeinträchtigen.

Wirtschaftliche Entwicklung: Sauberes Trinkwasser ist ein wesentlicher Faktor für die wirtschaftliche Entwicklung. Eine zuverlässige Wasserversorgung ist notwendig für Industrie, Handel, Tourismus und andere wirtschaftliche Aktivitäten.

Soziale Gerechtigkeit: Zugang zu sauberem Trinkwasser ist ein grundlegendes Menschenrecht. Ein Mangel an sauberem Wasser kann zu sozialen Ungerechtigkeiten führen, da benachteiligte Gemeinschaften möglicherweise nicht in der Lage sind, angemessen auf Wasserquellen zuzugreifen.

Angesichts der wachsenden Weltbevölkerung, des Klimawandels und anderer Umweltfaktoren ist die Sicherstellung einer nachhaltigen und sicheren Trinkwasserversorgung von höchster Bedeutung. Regierungen, Organisationen und Einzelpersonen müssen sich gemeinsam für den Schutz, die Erhaltung und den Zugang zu sauberem Trinkwasser einsetzen.

Arbeiten im Vorstand

Im Jahr 2022 fanden zwei Vorstandssitzungen statt. Am 3. Februar in Chur präsentierte sich der Vorstand in folgender Konstitution: Ueli Wehrli (Präsident), Stefan Fankhauser (Vize-Präsident), Martina Berri (Kassierin), Johannes Studer (Weiterbildung), Peter Schmid (Aktuar). Unter anderem (Mitgliederbeiträge, Rückblick auf die Fachtagung 2021 in Cazis, Themen und Ablauf der nächsten GV und Infotagung, 3- bis 5-Jahresplanung der Tagungsorte sowie Anpassung der Website) kam auch das Thema Nachfolger(in) vom Präsidenten zur Sprache.

Am 10. Juni in Lenzerheide waren die Technik/Räumlichkeiten und das Programm der GV/Fachtagung 2022 das zentrale Thema. Die Pendenzenliste wurde bereinigt.

15. Generalversammlung 28. Oktober 2022, Lenzerheide

Das Protokoll ist auf der Internetseite www.brunnenmeister-gr.ch (Dokumente/Protokolle GV) einsehbar.

Ein Dank geht an Peter Schmid für das Verfassen des Protokolls.

Fachtagung 2022, Lenzerheide

Thema: **Digitalisierung in der Wasserversorgung, Qualitätssicherungs- und Unterhaltssoftware**

Im Anschluss an die Generalversammlung folgte die Vorstellung der Abteilung Werke durch den Leiter der Gemeindewerke Vaz/Obervaz, Edi Bissig. Martin Bärtschi vom SVGW präsentierte einen kurzweiligen Überblick über die Leitlinie W12 und anschliessend gab Roger Niedermann einen spannenden Einblick in die Digitalisierung in der Wasserversorgung Oberbüren.

Bei einem feinen Apéro im Foyer des Kulturraumes und dem Mittagessen im Hotel Sunstar blieb Zeit für den Erfahrungsaustausch.

Am Nachmittag konnten die Tagungsteilnehmer an verschiedenen Posten die Instandhaltungssoftware von fünf verschiedenen Anbietern kennenlernen. Dabei haben ausgewählte Brunnenmeister über ihre Erfahrungen in der Praxis berichtet.

Die Fachtagung 2022 endete wie immer mit der Verabschiedung durch den Präsidenten und dem Hinweis auf die nächstjährige Veranstaltung.

Ausblick 2023

Die Generalversammlung/Fachtagung findet am Freitag, 27. Oktober 2023, statt. Thema der Fachtagung ist die (Trink-)Wasserkraft.

Schlusswort und Dank

Das Schlusswort beinhaltet wie immer meinen Dank an die Vorstandskollegin und die Vorstandskollegen. Danke für euren wertvollen Einsatz für die IG Brunnenmeister Graubünden. Es ist für mich eine Ehre und ein Privileg, dieses Amt innezuhaben. Ich werde mein Abschiedsjahr geniessen und ich freue mich auf die GV/Fachtagung 2023 in Zernez.

Ueli Wehrli,
Präsident Brunnenmeister Graubünden



Klosters, im September 2023